

EL «TEJERÉNDUM» DE RAJOY

MIQUEL ICETA Viceprimer Secretario y Portavoz del PSC

EL Partido Popular no va a cambiar de estrategia. Si había alguna duda de que el acuerdo alcanzado en torno al nuevo Estatuto de Cataluña iba a hacer recapacitar a los dirigentes del Partido Popular, ésta ha quedado definitivamente despejada. Lejos de reconocer el grave error que se está cometiendo por parte de la derecha extrema que hoy dirige el PP, enfrentando a los pueblos de España y a sus ciudadanos, el jefe de la oposición anunciaba el otro día que su partido iba a promover la celebración de un referéndum en el que se consultara a los españoles sobre la reforma del Estatuto de Cataluña.

No parece casual que la primera adhesión a la propuesta provenga de Antonio Tejero Molina. ¿Será acaso el primer firmante? No quiero entrar aquí en disquisiciones jurídicas sobre si la propuesta de Rajoy es o no constitucional; que no lo es como han demostrado expertos constitucionalistas que ya se han pronunciado al respecto. Me gustaría más bien dejar claro que una vez más el Partido Popular está haciendo trampa. Precisamente porque la pregunta que formulan tiene ya una respuesta contundente y plenamente garantizada por la Constitución vigente. Quizá alguno de los que no la votaron entonces puede avalarla ahora con su firma... Concretamente la pregunta es la siguiente: ¿Considera conveniente que España siga siendo una única Nación en la que todos sus ciudadanos sean iguales en derechos, obligaciones, así como en el acceso a prestaciones públicas? Ni preguntan sobre el Estatuto, que no pueden; ni preguntan sobre una cuestión controvertida, que no lo es. ¿En qué cabeza cabe que ésa pueda ser la pregunta de un referéndum serio? ¿Por el mismo precio podrían preguntar a los españoles si quieren que la Constitución incluya el derecho a ser feliz?

Los principales dirigentes populares proclamaban orgullosos a principios de semana que ya habían recogido más de 200.000 firmas a través de Internet, y que la campaña estaba siendo un éxito. No me extraña. Ayer mismo, en un divertido programa de televisión, la presentadora, portátil en mano, se pone a

navegar por la página web del Partido Popular y decide firmar el manifiesto a favor del referéndum usando el nombre de un conocido superhéroe de cómic dotando para la ocasión de un DNI de chiste. Valida la entrada y recibe como única respuesta una afirmación tajante: ¡Gracias por su participación, su firma se ha recibido correctamente! Viendo lo serio que resulta el proceso de recogida de firmas, podría el PP retirar su campaña. Pero no, ya que ésta es una más de las múltiples iniciativas manipuladas, malintencionadas y generadoras de crispación con las que el PP pretende encumbrar a Rajoy a la Presidencia del Gobierno. Así desde luego no llegará lejos. Y no quiero ni pensar qué sucedería si con métodos así el PP volver pronto al gobierno, pues qué no harían para conservarlo...

Quizá cabría promover una consulta sobre un dato políticamente relevante. Preguntar algo así como: ¿Cree que España merece un partido de centroderecha que condene el franquismo, que muestre firmeza con respecto a militares que quieran imponer sus opiniones políticas, que no promueva el enfrentamiento entre Comunidades Autónomas, que no haga de la mentira y la descalificación su norma de conducta, y, sobre todo, que acepte plenamente que no siempre va a estar en el gobierno?

No me cabe duda de que los ciudadanos abrumadoramente votarían sí. Pero, en cambio, dudo mucho que esa sea la actitud y la filosofía de algunos destacados dirigentes del PP. Los que después de aprobado el Estatuto siguen diciendo: «Ha sido ETA». Y se cumplen ya dos años.

ARTÍCULO PUBLICADO EN EL DIARIO ABC EL 2 DE FEBRERO DE 2006